



CONTAR Y CANTAR

Por Álvaro Ruiz

Premios Cinematográficos Familia

La asociación CinemaNet lleva un cuarto de siglo entregando las Olas de Oro o Premios Cinematográficos Familia. Por sus valores humanos, familiares y educativos, la 25ª edición ha distinguido los títulos *Vasil*, de Avelina Prat, y *Cinco Lobitos*, de Alauda Ruiz de Azúa. Y ha concedido un premio especial a *The Chosen*, la serie sobre Jesucristo visto por las personas que le trataron. Además, Adolfo Blanco, director de A Contracorriente Films recibió la Ola de Oro del premio “Familia” por su Trayectoria. El libro *Cine y familia* (2023), publicado por CinemaNet, habla de este cine.

“Tenemos que hablar de esto”

El Consejo General de Psicología han iniciado la campaña ‘Tenemos que hablar de esto’. Tiene periódico digital con idéntico título. El propósito es sensibilizar sobre los graves problemas de salud mental que cunden en la sociedad española. Motivo: los 11 suicidios y los 200 intentos al día, muchos de niños y adolescentes españoles. Piden más ayuda profesional para atender este mal. Cabe pensar que también ayudaría el ‘Hablar con el corazón, en la verdad y en el amor’, lema de la Jornada de las Comunicaciones Sociales. Preparándose, sabiéndolo hacer.

Cada día los pinos de este prado

tienen más sed de altura.

¿Quién los mantendrá firmes

en medio de la lluvia y de los vientos...?

Cada día los pinos de este prado

parecen aún más firmes que mi fe.

Ellos también esperan

ser elevados pronto hasta el prado más alto

de la casa del Padre.

Hombre y, creación tienen sed de ascender tras el Resucitado. Poema de Carlos Javier Morales, *El paisaje total*, 2014.

Lema para el Año Santo de 2025

La preparación del Jubileo 2025 comenzó hace más de un año, concretamente el 11 de febrero de 2022. Monseñor Fisichella recibió entonces una carta del papa Francisco encargándole su preparación y celebración.

Los preparativos del jubileo se enmarcan en estas oportunas y actuales palabras del papa Francisco:

“Debemos mantener encendida la llama de la esperanza que nos ha sido dada, y hacer todo lo posible para que cada uno recupere la fuerza y la certeza de mirar al futuro con mente abierta, corazón confiado y amplitud de miras”.

El lema del jubileo, como muestra el logotipo, es “Peregrinos de esperanza”. Y la imagen representa a la humanidad que llega desde cuatro puntos de la tierra, sobre un mar que simboliza las dificultades de la vida, pero abrazados en señal de comunión, entre sí y a la cruz de Cristo. Esta tiene forma de vela y termina en un ancla que se hunde en el mar, símbolo de esperanza, fe y seguridad y certeza en la victoria del bien sobre el mal.

Lema y logo nos llevan a centrar nuestra mirada en el que es nuestra esperanza, el único nombre que nos puede salvar a todos, el que es ayer, hoy y siempre. Nos llevan a centrar la mirada y el corazón en Jesucristo, quien manifiesta plenamente el hombre al propio hombre y le descubre la sublimidad de su vocación (GS 22). En Él brilla la luz y de Él manan siempre rayos de esperanza.

LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR

Por A. Delgado

Hch 1, 1-11. Sal 46

Ef 1, 17-23. Mt 28, 16-20

A la derecha del Padre



Celebramos hoy la solemnidad de la Ascensión del Señor a los Cielos, una festividad que, desde hace ya bastantes años, se trasladó del jueves al domingo. Hoy resumimos con tres conceptos este misterio.

Un acontecimiento. Lo expresa bellamente san Lucas refiriéndose a la última aparición de Cristo a sus apóstoles: *“Dicho esto, a la vista de ellos fue elevado al cielo, hasta que una nube se lo quitó de la vista”*. No es ni un episodio de deslocalización, ni de mudanza, más bien, se trata de la última glorificación, la participación de la humanidad de Cristo en la gloria y el honor de Dios Padre.

Un cambio de época. El Catecismo de la Iglesia Católica en el número 661 nos da la clave: *“Esta última etapa permanece estrechamente unida a la primera, es decir, a la bajada desde el cielo realizada en la Encarnación”*. Hemos vivido “la plenitud de los tiempos” con la venida del Hijo de Dios y ahora concluye este tiempo con la elevación del mismo Hijo de Dios, con su humanidad glorificada, a los cielos. De esta forma, comienza el tiempo de la Iglesia.

Una misión. Escuchamos las últimas palabras de Cristo en la lectura evangélica: *“Id y haced discípulos a todos los pueblos, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo”*. Cristo sigue presente como cabeza de la Iglesia, ya no físicamente, y con una presencia viva y misteriosa en cada sacramento.

Terminamos recordando, esperanzados, las palabras de nuestro Señor Jesucristo: *“Yo estoy con vosotros todos los días hasta el final de los tiempos”*.

CARTA DEL OBISPO

+ Atilano Rodríguez

Obispo de Sigüenza-Guadalajara

El libro de los Hechos de los Apóstoles comienza recordándonos la promesa de Jesús resucitado a los apóstoles, poco antes de volver definitivamente al Padre: *“Recibiréis la fuerza del Espíritu Santo, que vendrá sobre vosotros, y seréis mis testigos”* (Hch 1, 8). El Espíritu descenderá sobre los discípulos reunidos con María y, éstos, partiendo de Jerusalén, difundirán el mensaje de salvación hasta los confines de la tierra.

Los apóstoles y los primeros cristianos son enviados por Jesús como “testigos”. Esto quiere decir que no basta conocer a las personas y los hechos por lo que otros hayan podido contar o por lo que digan los libros. Para ser testigo es preciso ver de cerca de la persona y estar con ella. De hecho, ésta fue la condición que pidieron los apóstoles, cuando llegó el momento de elegir al sustituto de Judas (Hch 1, 21-22).

El evangelista Juan dejará también constancia de esta necesidad de ver, oír y tocar: *“Os anunciamos lo que hemos oído, lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos contemplado, lo que hemos tocado con nuestras manos”* (I Jn 1, 1). A partir de los encuentros con el Resucitado, las mujeres y los apóstoles no pueden callar lo que han visto. A pesar de las amenazas y prohibiciones, no dejarán de comunicar la noticia de la resurrección de Jesucristo, pues *“es preciso obedecer a Dios antes que a los hombres”*.

Los cristianos y las comunidades eclesiales necesitamos recuperar el verdadero

Barbatona, mayo de 2023

Bajo el lema *“Con María, evangelizamos”* y pidiendo por los jóvenes y las cofradías y hermandades, el pasado 14 de mayo se celebró la 57 Marcha Diocesana a la Virgen de la Salud de Barbatona. Con peregrinos llegados desde todos los puntos de la geografía diocesana y presididos por nuestro obispo don Atilano, a las nueve de la mañana comenzó la peregrinación desde la catedral de Sigüenza hasta Barbatona.

En un ambiente festivo se celebró, en la explanada, la eucaristía, donde se pidió por la salud de tantos enfermos que acuden ante la imagen de la Virgen, por la próxima Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa y por la piedad popular tan arraigada en nuestros pueblos y ciudades. Como es tradición, en el momento de la presentación de los dones, se ofrecieron alimentos típicos de la tierra de donde procedían los oferentes, así como otros alimentos y donativos en metálico destinados a los más necesitados. Hay que mencionar la muestra de lluvia, tan necesaria, que el Señor nos regaló y que llegó justo en el momento en que se estaba pidiendo, por dicho motivo, en la oración de los fieles.



Por la tarde, se celebró un festival de música donde participaron diferentes grupos parroquiales así como el coro de la Delegación Diocesana de Juventud, terminando con una oración joven en el santuario.

sentido del testimonio, como primera exigencia para vivir y anunciar el Evangelio. Los seguidores del Resucitado, a pesar de nuestras deficiencias y pecados, hemos de vivir con la profunda convicción de que, ante todo, hemos de presentar el testimonio de nuestra vida, la experiencia de lo que el encuentro con Jesús ha dejado en nuestra existencia.

Si no damos testimonio de Jesús con las obras, no somos consecuentes con la acción del Espíritu Santo en nuestros corazones ni podemos confesar en verdad con las palabras que somos discípulos suyos. Aunque no hemos vivido en tiempos de Jesús, hoy podemos verle con la luz de la fe en las Sagradas Escrituras, oírle en el anuncio de la Iglesia y hablar con Él en la oración. Es más, en la meditación de su Palabra y en el necesario discernimiento de los signos de los tiempos, podemos descubrir la voluntad del Padre. Además, tenemos la posibilidad de encontrarnos real y verdaderamente con el mismo Jesús resucitado en la Eucaristía. Él nos dice: "Tomad y comed: esto es mi cuerpo. Bebed todos, porque esta es mi sangre, sangre de la alianza nueva y eterna" (Mt 26, 26-28). Así mismo, como nos dice el papa Francisco, podemos incluso tocar al mismo Cristo en cada uno de nuestros hermanos, especialmente en los marginados por la sociedad. En ellos y desde ellos, el Señor resucitado nos grita su exclusión y sufrimiento.

Con mi sincero afecto y bendición, feliz celebración de Pentecostés.



**SERÉIS
MIS
TESTIGOS**

Celebración de las bodas de oro y plata sacerdotales



El jueves 11 se celebró en Sigüenza una jornada eminentemente sacerdotal. En el marco de la fiesta de san Juan de Ávila, el presbiterio diocesano homenajeó a los sacerdotes que hacen este año sus bodas de oro y plata sacerdotales: **Julio, Hilario y Salvador**, bodas de oro; **Sergio, David, Carlos y Justin**, bodas de plata.

En la sobremesa de hermandad se anunció una jornada de convivencia sacerdotal con una visita cultural a la ciudad de Barcelona, para contemplar la Sagrada Familia y otros monumentos ■

Primeras comuniones en Romanones

El sábado 6 de mayo se celebró la primera comunión de cuatro niños: **Berta, Daniel, Emma y Clara**. El mundo rural mantiene encendida la llama de la fe con la asistencia a catequesis y la celebración de los sacramentos ■

Estudiantes de Religión peregrinan a Barbatona

Un año más, en unas jornadas eminentemente festivas, alumnos de 1º de ESO y 6º de Primaria de la provincia han peregrinado en mayo hasta el santuario de Barbatona. Estos encuentros y jornadas vienen siendo organizados, cada curso escolar, por la Delegación Diocesana de Enseñanza. Los alumnos de 1º de ESO, de diferentes institutos, fueron el 10 de mayo, y los de 6º de Primaria el 17. Tras la visita a la Virgen de la Salud, en ambos encuentros, comenzó una yincana por el pinar hasta



Sigüenza, con el lema "La naturaleza, regalo de Dios y cuidado del hoxmbre" ■



Mensaje y lema del papa Francisco: «Hablar con el corazón, 'en la verdad y en el amor' (Ef 4,15)».

Mensaje de los obispos españoles: «En tiempos de soledad, la comunicación une corazones» ■

8,5 MILLONES DE GRACIAS

El año pasado, más de 8,5 millones personas marcaron la "X" de la Iglesia en su declaración de la renta. Y más de 84.000 lo hicieron por primera vez. A todos, gracias de corazón.

#SomosIglesia24Siete
Siempre, junto a los que más lo necesitan.

portantos.es
TANTOS

De las entrañas de Dios

Lo mejor de las entrañas humanas, ya sean del ser padre o madre, es solo pálido reflejo y revelación de las entrañas de Dios.

Del amor materno, que no puede ver el mal de sus hijos, dan fe, a título de ejemplo, estas palabras del Génesis referidas al momento en que Abraham tiene que despedir de su casa a Agar con Ismael, el hijo de sus entrañas: "Ella marchó y fue vagando por el desierto de Berseba. Cuando se acabó el agua del odre, colocó al niño debajo de unas matas; se apartó y se sentó a solas, a distancia de un tiro de arco, diciendo: 'No puedo ver morir al niño'. Se sentó aparte y, alzando la voz, rompió a llorar" (Gen 21, 14-16). ¡Cómo imaginar las entrañas de Dios, que son entrañas maternas y paternas a un tiempo, que no pueden ver morir a sus hijos!

El corazón de Dios es amor. Dios, que es amor y origen de todo bien, nunca puede querer el mal o la muerte para sus hijos. "Yo no quiero la muerte del pecador, sino que se convierta y viva". Pedir que se haga su voluntad, como hacemos en el Padre nuestro, significa pedir que se cumplan sus misterios y planes de amor

El corazón de Dios es amor. Solo puede querer nuestro bien. Se le rompe el corazón ante el mal de los hombres y llora por la muerte que pueden sufrir sus hijos. Lo hizo Jesús en Getsemaní y en la cruz. Como lloró Agar, pues no podía ver morir a su hijo. Él nunca puede romper su alianza con nosotros, sus "correas de amor" para con el hombre. Él es fiel y no puede negarse a sí mismo.

El corazón de Dios es amor. Por eso, aunque caminemos por cañadas oscuras en tantas horas de nuestra vida, Él no nos abandona ni nos deja solos, Él siempre nos acompaña y da la vida por nosotros.

De aquí, de la contemplación de este amor que no puede romper con nosotros porque es amor entrañable y lleno de misericordia, brotan los mejores sentimientos para vivir y seguir luchando. Brota, lo primero, el gozo por la vida y su sentido y valor. Esto, la historia, no va a la deriva; todo va conducido por la mano de Dios. Brota, también, la fuerza y el coraje para seguir luchando con el amanecer de cada día.

Que nuestro corazón creyente, hijo del amor, sea también amor y viva derramando amor.



ECOS DE LA IGLESIA UNIVERSAL

Por José Luis Perucha

Tenis y pádel

El 6 de mayo el Papa recibió en audiencia a los participantes en el I Simposio Internacional de Tenis y Pádel, organizado por el Instituto Superior de Formación Roberto Lombardi y la Federación Italiana de Tenis y Pádel, y celebrado en la ciudad eterna.

Durante dos días, maestros y alumnos de tenis y pádel provenientes de más de treinta países reflexionaron sobre la dimensión formativa de estos deportes.

También el Papa, en su discurso, relacionó la dinámica ataque-defensa del deporte, con la dinámica riesgo-prudencia en el ámbito educativo, afirmando que, así como el buen jugador debe ejercitarse en las técnicas de ataque y de defensa, un buen educador debe enseñar al alumno a practicar tanto el riesgo como la prudencia. Arriesgar significa permitir al educando probar experiencias nuevas que lo ayudarán a crecer. El riesgo ha de ser siempre proporcionado y acompañado, haciendo que el joven se sienta libre y, a la vez, no abandonado. Los padres o educadores que para proteger al niño le hacen evitar todo imprevisto o le resuelven todos los problemas no lo hacen crecer, manifestando así «una mezcla de miedo a la realidad y de egoísmo posesivo hacia el niño».

La prudencia, como una buena defensa, es una actitud siempre positiva. La prudencia es otro modo de atacar, algo indispensable para valorar bien las situaciones y también una forma de aprender a resistir y a recuperarse de los golpes inesperados.

Por último, el Pontífice recordó que el tenis y el pádel son juegos y que ahí radica su fuerza educativa: hacer deporte por pasión, para divertirse y divertir, evitando que prevalezca la dinámica de la competición sobre la dinámica del juego. El carácter *amateur* es necesario para que el deporte no pierda la belleza y la gratuidad, convirtiéndose en un comercio lleno de intereses egoístas que terminan por arruinar la práctica deportiva.

Cuadrícula

Por M.C.

Ordena las cuadrículas y descubrirás una frase de san Juan de Ávila.

E	N	E	N	D	I	S	E	O	E	S	I	M	L	B	G	R	A
A	C	I	I	O	E	N	C	T	U	D	E	A	R	N	F	I	C
O	N	M	I	A	S	T	E	P	O	R	T	O	M	B	I	E	
N	M	E	N	U	M	A	N	I	D	A	D	I	H	T	I		

Os animo a hablar siempre el lenguaje de la #caridad. Cuando os esforzáis por llevar el pan a los hambrientos, el Señor hace florecer la alegría y perfuma vuestra existencia con el amor que donáis. #ViajeApostólico #Hungría (Papa Francisco twitter 29-4-23)